

Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Ehrenamtliche und Helferkreise,

heute möchten wir Sie gerne wieder über einige interessante Neuigkeiten informieren:

1. Kurs über Essen in Deutschland am 3. Juli 2018 im Reuterhaus Würzburg

Eine interessante Veranstaltung für Geflüchtete findet am 3. Juli 2018 um 14:30 Uhr sowie um 16:30 Uhr im Reuterhaus Würzburg statt (Reuterstraße 2, 97084 Würzburg). Welche Fehler machen wir beim Essen und Trinken? Denn nicht alles was schmeckt, ist auch gut für uns. Der Kurs, der von einem Präventionsteam der Universität Würzburg angeleitet wird, möchte zu einem kritischen Umgang mit Fertigprodukten und süßen Getränken anregen und auch einfache Tipps geben, wie eine gesunde Ernährung aussehen kann. Um an der Veranstaltung teilzunehmen, ist eine Anmeldung notwendig. Die Anmeldung können Sie an Burkhard Fuchs richten (Burkard.Fuchs@stadt.wuerzburg.de). Weitere Informationen finden Sie auch im angehängten Flyer (JPEG 180703Ernährung_Reuterhaus).



2. Schulung „Ehrenamtliche Sprachförderung für Asylbewerber“ am 24. und 25. Juli 2018 in Schmerlenbach

Zu einer kostenfreien Schulung zum Thema „Ehrenamtliche Sprachförderung für Asylbewerber“ lädt die lagfa Bayern e.V. am 24. und 25. Juli 2018 in das Tagungszentrum Schmerlenbach des Bistums Würzburg ein. Inhaltlich wird es um einen „gehirngerechten“ gelungenen Sprachunterricht gehen, dazu kommen Themen wie die kollegiale Zusammenarbeit im Team, Gepflogenheiten im arabischen und islamischen Raum sowie Grenzen, Pflichten und Rechte im Bürgerschaftlichen Engagement. Anfallende Kosten für die Schulung können inklusive Übernachtung und Verpflegung von der lagfa Bayern übernommen. Auch Fahrtkosten werden bis zu 40 € übernommen. Um eine Anmeldung wird bis zum 10. Juli 2018 gebeten. Für die verbindliche Anmeldung wird das unterschriebene Anmeldeformular benötigt, das Sie bei Interesse unter folgender Adresse finden. www.lagfa-bayern.de/termine-aller-tagungen-fortbildungen-austauschtreffen/.

3. Deutsch am Arbeitsplatz – Kostenlose Deutschkurse des Goethe-Instituts

Eine unkomplizierte Verständigung ist beim Arbeiten sehr wichtig. Eine einfache und kostenlose Hilfestellung hierbei sind die kostenlosen Online-Kurse „Deutsch am Arbeitsplatz“ des Goethe-Instituts. In 45 allgemeinen Übungen und in über 100 nach Berufsfeldern aufgeteilten Übungen können die eigenen Deutschkenntnisse für den Beruf verbessert werden. Berufsfelder mit speziellen Übungen sind beispielsweise „Soziale Berufe“, „Dienstleistungen“ oder „Handwerk“. Auf der Seite sind zudem grundsätzliche Informationen zum Arbeiten in Deutschland verfügbar. Bei Interesse finden Sie das Angebot des Goethe-Instituts hier: <https://www.goethe.de/de/spr/ueb/daa.html>.

4. Pressemitteilung von Helferkreisen aus dem Landkreis Ansbach

14 Helferkreise aus dem Landkreis Ansbach haben in der letzten Woche eine Pressemitteilung zur aktuellen Flüchtlingspolitik veröffentlicht, der sich inzwischen viele andere Initiativen und Helfergruppen angeschlossen haben. Thematisiert werden unter anderem die geplanten AnKER-Zentren, wie auch die aktuell fortlaufenden Abschiebungen nach Afghanistan. Wir leiten die Pressemitteilung angehängt weiter (PDF Pressemitteilung_Helferkreise). Helferkreise, die sich anschließen möchten, können diesbezüglich eine E-Mail an Orga.hkf@gmail.com schreiben.



5. Projekt „We talk! Women fight violence“ des Bayerischen Flüchtlingsrates

Mit dem Projekt „We talk! Women fight violence“ soll eine bessere Unterstützungsstruktur für geflüchtete Frauen und Kinder in Unterkünften in Bayern aufgebaut werden. Dafür sollen Frauen mit und ohne Fluchterfahrung ausgebildet werden, um anschließend in Tandems als Multiplikatorinnen und Ansprechpartnerinnen zum Schutz von Frauen und Kindern in Unterkünften ehrenamtlich tätig zu werden. Ziel ist es dann vor Ort konkrete Angebote zu gestalten und auf das Thema „Schutz von Frauen und Kindern in Flüchtlingsunterkünften“ aufmerksam zu machen. Das Einführungswochenende zu dem Projekt findet im November 2018 statt. Es folgen sechs Tagesworkshops von Januar bis Juni 2019. Bis zum 31. August 2018 ist eine Anmeldung zu den

Workshops möglich. Alle Informationen zum Projekt selbst und zu den Schulungsterminen können Sie unter hier abrufen: <https://www.fluechtlingsrat-bayern.de/projekt-we-talk.html>.

Bitte melden Sie sich jederzeit gerne bei Fragen und Anregungen.
Wir wünschen Ihnen schon jetzt ein schönes Wochenende und weiterhin viel Kraft für Ihr großartiges Engagement.

Mit freundlichen Grüßen

Tobias Goldmann

Sandra Hahn

Tobias Bothe

Caritasverband für die Stadt und den Landkreis Würzburg e. V.
Ehrenamtskoordination Flüchtlingshelferkreise
Randersackerer Straße 25
97072 Würzburg



Gefördert durch

Bayerisches Staatsministerium des
Innern und für Integration